

PRECIOS DE SUSCRICION.

Table with subscription rates: Madrid: un mes... 4 reales; Provincias: trimestre adelantado... 20; Por conducto de los correspondientes... 24; Ultramar y extranjero: trimestre... 70; Idem idem semestre... 120.

Remitidos, anuncios y comunicados a precios convencionales, y con grandes ventajas para los suscritores.

MIERCOLES 10 DE JULIO DE 1872.

LA PRENSA.

MADRID 10 DE JULIO DE 1872.

LOS TIEMPOS RADICALES.

El país y la corona no han de tardar en convenirse desgraciadamente de la necesidad, la previsión y la prudencia con que el ministerio Serrano pidió al monarca y a la mayoría de las Cortes la suspensión de las garantías constitucionales.

Se creyó entonces—¡lastimoso error!—que llamando a los radicales al poder abortaría el plan de conspiración que estos habían fraguado con los republicanos. En el espacio de un mes escaso, diferentes, pero todos bien tristes sucesos, han venido a demostrar todo lo erróneo de aquella creencia y lo inútil é ineficaz de un remedio que, lejos de ser tal, pero ni siquiera un paliativo, ha venido a agravar más y más la ya difícil y complicada situación en que nos encontramos.

Desde que el Gabinete Zorrilla fué llamado a regir los destinos de la nación, apenas ha pasado un día sin que un hecho reprochable haya venido a avisarnos de que sobre nosotros ruje una tempestad horrible; que estallará en el momento ménos pensado, y que ha de dar a la patria páginas de sangre, luto y desolación.

En la situación pasada se amenazaba mucho, se gritaba más y se anunciaban toda clase de horrores, conflictos y trastornos. Pero ello es que nada llegó a ocurrir, por que si bien la insurrección carlista estalló a raíz de las pasadas elecciones, sabido es que el movimiento se venía preparando desde el verano último, es decir, desde que el primer Gabinete Zorrilla concedió la amnistía. No queremos con esto dirigir inculpación alguna a aquel Gobierno, que al decretar la amnistía no hizo más que usar de una autorización que las Cortes habían concedido al último ministerio de la conciliación; pero conviene, y es justo dejar sentado, que el levantamiento carlista hubiera ocurrido lo mismo bajo el dominio de los radicales. Era todo cuestión de oportunidad, y el retraimiento de los carlistas en las últimas elecciones vino a justificar para el partido la lucha armada en los campos.

Por lo demás, repetimos, durante la situación creada por el partido constitucional, nada ocurrió, a pesar de tantos y tan terroríficos amagos y pronósticos, que pudieran turbar la tranquilidad y el orden público.

Y era que el país veía en los hombres del poder y en la mayoría de las Cortes garantizados el orden y la libertad; y era también que todos comenzábamos a abrigar la fundada creencia de que la legalidad revolucionaria iba entrando en vías de consolidarse definitivamente.

Los tiempos han cambiado. Y aunque el hacer un nuevo ensayo de gobierno radical no merecía ciertamente el sacrificio de aquel gran bien para la patria, ello es que desde la subida de Zorrilla al po-

LA PRENSA

DIARIO DE LA MAÑANA

POLITICO, LITERARIO Y DE NOTICIAS

MADRID.

CONDICIONES DE SUSCRICION

Para hacer la suscripción, basta dirigir carta certificada con el importe de un trimestre al administrador de LA PRENSA. También se hacen por medio de los correspondientes de este periódico, que lo son los de la Biblioteca selecta de autores españoles, y en las principales librerías de España.

Redaccion y administracion de LA PRENSA: Calle de Jacometrezo, números 7 y 9, principal.

AÑO SEGUNDO.—NÚMERO 393.

der todos son indicios vehementes de que la obra de Setiembre puede sufrir un terrible golpe.

Las facciones de Cataluña se envalentonan hasta el punto de apoderarse momentáneamente y por sorpresa de la plaza de Reus, y según las noticias que recibimos, al escribir estas líneas, también de la de Gerona, donde han entrado ayer los carlistas; los demagogos recobran sus esperanzas perdidas, se reúnen en el Circo para predicar contra las instituciones, la propiedad, la familia y la sociedad; incendian el edificio de la diputación provincial de Madrid; promueven un sangriento escándalo en las calles de Jerez; provocan un desastroso tumulto en Sevilla; esparcen la alarma en Barcelona; consiguen la reposición de todos los ayuntamientos y diputaciones republicanas; en las calles y en los paseos de la corte se insulta groseramente al supremo magistrado de la nación; en los espectáculos públicos se presencian repugnantes atropellos que llevan la alarma al público; se asesina a trábucos a los jueces como acaba de suceder con el de Játiva; a las puertas de Madrid se cometen robos escandalosos como el de las galeras de que anoche hablaba un periódico noticiario; y en fin, las próximas elecciones prometen ser más que ningunas fecundas en crímenes, colisiones y venganzas.

Tal es la situación de que disfrutamos en los tiempos radicales. Todavía, sin embargo, no ha comenzado el drama, y si el prólogo parece ya bastante desconsolador, prevénganse nuestros lectores para presenciar escenas algo más fuertes y de un carácter trágico hastante subido.

Y eso que se llamó a los radicales para remediar los graves males de la situación y para evitar el tener que suspender las garantías constitucionales. Algun día tendrá que confesar alguien que se ha equivocado.

ESCÁNDALO INAUDITO.

Hace días ocupanse todos los periódicos de un escándalo incalificable, inaudito.

Hé aquí cómo EL ECO POPULAR levanta el velo: «Los periódicos defensores obligados del ministerio no han tenido una palabra de defensa para el empréstito de 160 millones llevado a cabo a CENGERROS TAPADOS por el Sr. Ruiz Gomez.

¿Qué títulos ha dado en garantía? ¿Dónde los ha hallado?

Hablen, hablen, que tenemos deseos de que nos contesten, porque hemos de decir todo cuanto sabemos en el asunto, que es mucho y muy edificante.

Se atreverá aun el Banco de París a hacer el empréstito, sabiendo que los títulos depositados por el Gobierno en garantía son ILEGÍTIMOS?

Ahí está la cabeza del proceso: si aquí hay falsificadores, hemos de desenmascararlos, y caiga el que caiga.

¿Están dispuestos a decir los periódicos asalariados lo que hay sobre la nueva emisión que ha hecho el Gran Osorio de títulos que fueron quemados en

cumplimiento de la ley, y a la cual se ha faltado como no hay ejemplo en país alguno?

Hablen claro ó nos veremos obligados a hacerlo nosotros.

Los banqueros que han anticipado a Braso de hierro 160 millones ¿saben que los títulos dados a garantía son, según públicamente se dice, ilegítimos?

¿No conocen que, a ser verdad, el contrato que han firmado con el Tesoro es nulo y de ningún valor, como no puede menos de suceder si no existe legalmente tal garantía?

Estamos seguros que no será reconocido por Gobierno alguno el contrato del Sr. Ruiz Gomez, á no ser tan inmoral y arbitrario como el actual Gabinete.

Estaba predestinado el neker asturiano para llevar la inmoralidad a la Hacienda española.

Desde que existe Gobierno en nuestra patria no se ha conocido un ministro que se atreva a faltar tan descaradamente a la ley haciendo falsas emisiones de títulos de la Deuda, según EL ECO POPULAR asegura, y EL DEBATE indicó hace días.

Es verdad que no habían mandado los radicales, y que es gente dispuesta a todo; por alargar un día más su dominación, no vacilan en arrastrar por los suelos el crédito del país.

¡Desgraciada España en tales manos!

CORONA DE ESPINAS.

¿Quién habla ahí de progresistas? El representante genuino del partido progresista, el remunerado de los progresistas, soy yo. (Tema obligado de un paleta de Soria.)

Hechos.

En Zamora fueron separados todos los empleados progresistas, y sustituidos con carlistas y federales. Distingúase entre los progresistas tan arbitrariamente separados D. Emilio Sanchez, hijo del progresista D. José, fusilado en Carral (Galicia) en 1846 por su amor a la libertad. En el hijo se premiara con el exiguo destino de 6.000 rs. el martirio del padre.

El Sr. Montes administrador de correos de Irun, ha sido declarado cesante con fecha del 30 del mes próximo pasado. Este entendido y honrado empleado profesó siempre las ideas del partido progresista y prestó grandes servicios como telegrafista de la estación de San Sebastian cuando ocurrió el movimiento de Setiembre. Por recomendación del señor Montemar, cerca del cual prestó aquellos servicios, fué nombrado á raíz de la Revolucion para el destino en que acaba de cesar. Teniente de la compañía de voluntarios de Irun desde su creación, ha hecho la campaña contra los carlistas de cuyas resultas se encuentra gravemente enfermo. Para aliviar sus males se le ha propinado la cesantía.

El remunerador de los progresistas...

Suma y sigue.

Como un relevante rasgo de los nobles y generosos sentimientos que se anidan en el pecho de don Manuel hace la siguiente pregunta LA IBERIA:

«Es posible que no haya llegado á los oídos del Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, presidente del Consejo de ministros, la noticia de la cesantía en el ministerio de su cargo de un escribiente en cuya casa estuvo oculto muchos días despues de los sucesos del 3 de Enero de 1866, por los cuales se encontraba perseguido dicho señor presidente del Consejo de ministros?»

Y á continuación añade:

«Sr. Zorrilla, hay pocas cosas peores que el desagradecimiento; y como sabemos que V. E. no es desagradecido, estamos seguros que no tiene V. E. noticia de lo que puede llamarse un atentado poco generoso.»

Hace treinta y dos años que fué herido por los carlistas en Lequeitio el sargento D. Indalecio Ruano, que perdió el oído totalmente, y una pierna. En aquellos tiempos en que no se prodigaban tanto como ahora las recompensas militares, la patria no tuvo para el sargento Ruano más recompensa que el estanco de Lillo, pueblo de su naturaleza, en el cual ha sido respetado, por todos los partidos desde aquella fecha el honrado veterano, que en lugar de ocupar una plaza en el cuartel de Invalidos, ha venido proporcionándose su subsistencia en aquel modesto destino.

Pues bien, según LA IBERIA, el Sr. Ruiz Zorrilla, á cambio de un abrazo populachero de un improvisado radical, ha privado de aquel único medio de vivir al veterano de la libertad, para entregar el estanco á un hombre oscuro é ignorante, cuyos únicos servicios se reducen á ser el acompañante en sus viajes periódicos del ama de cierto cura, antiguo agente electoral de los Sres. Nocedal, Herreros y Miota, y que ahora se propone serlo de los cimbrios.

Este acto de polaquismo, que tiene indignados á cuantos liberales conocen al veterano Ruano, estaba reservado para una época en que se pregona la moralidad política, el amor al trabajo y la justicia para recompensar servicios á la libertad. Ya se ve: el soldado de Espartero no sabe siquiera que existe la Tertulia de la calle de Carretas, en donde sin duda están haciendo sus pruebas de cimbrios neófitos el cura político y su protejido el estanquero.

Si el benemérito D. Indalecio Ruano hubiera sido cimbrio, que es lo ménos que puede ser cualquier ciudadano español, continuaría en su modesto estanco ó se le daría otro en justa compensación.

Es hasta donde puede llegar el nepotismo cimbrio radical, personificado hoy en esa figura quijotesca del héroe tabladeno.

¡SÍ; ES EL MISMO.

Contestando á nuestra afirmación de ayer, en el asunto Pinilla, dice con mucha razón EL DEBATE:

«Confesamos que LA PRENSA nos ha dado un mal rato, ¿Cómo habíamos de presumir ayer, cuando preguntábamos si un D. Tomás Rodriguez Pinilla, á quien, según la GACETA del viernes, ha condenado el Tribunal Supremo al pago de maravedís por plazos de bienes nacionales, sería el mismo don

pendio, exige aquel que los realiza; es una escala por la cual sube la ambición á medida que desciende la vergüenza,

Todos los profesores de enseñanza popular suelen hablar mucho de derechos, sin decir lo bastante de deberes; en esta omisión vislumbro la base del desquiciamiento social.

El orden de la naturaleza causa admiración hasta en sus menores detalles, pero nada iguala al examen de las facultades del alma.

La lengua del calumniador es un arma que debia figurar entre las prohibidas por la ley.

El desafío puede considerarse, casi siempre, como el digno apéndice á un solemne disparate.

La idea del delito, mancha; la realidad de la pobreza, honra.

Las mujeres que hablan mal de los hombres, generalmente lo hacen porque no en-

144

Las alabanzas que se prodigan á una mujer de conducta licenciosa, caracterizan al mismo ensalzador; la apoteosis del vicio solo puede hacerse por los criminales ó por los tontos.

El verdadero talento consiste en saberse dominar á sí mismo; quien no tiene templanza en sus pasiones, marcha sin notarlo, por el camino de la imprudencia, hasta caer en el precipicio de la maldad.

La pequeñez del hombre tiene origen en el olvido ó ignorancia de su propia grandeza, puesto que arrastra con frecuencia el pensamiento por el lozadal de las pasiones bastardas.

Un buen consejo suele provenir la falta, y por lo tanto evitar el castigo.

El remordimiento es una luz que arde siempre en nuestro corazón para producir oscuridad.

Cuanto más bajos son los hechos, más es-

PENSAMIENTOS.

Tomás Rodríguez Pinilla, actual director general de Propiedades y Derechos del Estado? ¿Con que es el mismo! Pero cómo ha aceptado precisamente ese puesto un cimbrio que era deudor al Estado de la cantidad que representan esos plazos, y que deba saber que tal vez habría de verse obligado, como así ha sucedido, a ejecutar la sentencia del Tribunal?

¿Con que es el mismo! Y tendrá que ser ejecutor el de nandante, y habrá de practicar la oportuna liquidación. Tendríamos capricho por ver esa liquidación, pues el Sr. Pinilla la habrá de hacer a conciencia, y, francamente, los trabajos bien concluidos nos gustan. Pero advierta este señor que en la liquidación debieran sumarse el valor de los plazos vencidos, y no satisfechos, y el interés de 6 por 100, que, según la ley de Contabilidad, debe satisfacer todo deudor por dicho concepto. ¿No es verdad que lo hará así el Sr. Rodríguez Pinilla?

Si lo hará, pero aquí entra lo grave de la cuestión. ¿Cuándo lo hará? Porque si hemos de ser justos, se necesita mucho poder sobre sí mismo para tener la sartén del mango y consentir en achicharrarse, y si el director general de Propiedades quisiese tomar un buen consejo, lo mejor que pudiera hacer para librarse de tan graves compromisos era formalizar su abdicación por motivos de salud, y que su amigo y correligionario aceptase el papel de fiel de fechos.

Esto en el supuesto de que no haya abandonado ya su puesto, resistiendo todas las tentaciones y hasta desoyendo los paternales consejos de brazo de hierro, porque ciertas resoluciones no se meditan sino que se toman en el acto.

Por lo demás, esto no es un punto negro, ó por lo menos, no es de los que descubrió el jefe de pelea en el cielo de la cimbria.

Sin embargo, LA PRENSA, dice que sabe algo más.

¿Qué habla LA PRENSA?

Esté seguro El DEBATE de que hablaremos alto, tan alto, como ese limpio asunto merece.

Antes oigamos á LA EPOCA:

«Un hecho denuncia LA PRENSA que no deja de ser grave. Cita una sentencia del Tribunal Supremo de Justicia, publicada en la GACETA del viernes, absolviendo á la Administración de la demanda interpuesta por un D. Tomás Rodríguez Pinilla, en solicitud de que se declare nulo el remate de unas fincas que adquirió el año de 1860, y condenando por lo tanto, al demandante al pago de los plazos en que está en descubierto.»

El sentenciado tendrá que ejecutarse á sí mismo, si, como parece, es el actual director de Propiedades y Derechos del Estado. El señor ministro de Hacienda no puede menos de considerar la gravedad de este hecho.

LA INDEPENDENCIA ESPAÑOLA expresó también de este asunto, que señala con tanto negro.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL dice así:

«El Tribunal Supremo ha condenado á un señor Rodríguez Pinilla al pago de los plazos de una finca de bienes nacionales, por él subastada. Quieren decirnos los periódicos miedateriales si este deudor es el mismo Sr. Rodríguez Pinilla, actual director general de Propiedades y Derechos del Estado?»

Si esto es así, ¿qué hace brazo de hierro que no toma una providencia como ministro del ramo?»

También EL TIEMPO dedica, una parte de sus columnas á transcribir el primer suelto de EL DEBATE, y nuestras palabras de ayer, que hace tuyas, y luego añade:

«¿Consentirá brazo de hierro, ó sea el señor Ruiz Gomez que el ex-diputado cimbrio de Salamanca continúe en el cargo que desempeña? Esperamos que alguien nos conteste. Por lo demás, creemos indiferente que sean radicales, sagastinos ó fronterizos los que ejerzan cargos como el de que se trata, si bien conviene que la nación sepa lo que ocurre en cuanto á los que desempeñan los primeros puestos de la administración de nuestro país.»

Ya lo sabe El DEBATE: es un mismo Pinilla el deudor á la Hacienda y el director de Propiedades. Si como esperamos, no abandona un destino que, en nuestro sentir, y después de lo ocurrido, no puede dignamente ocupar, estamos dispuestos á hacer nuevas investigaciones, y lo dicho, caiga el que caiga.

CRÓNICA POLITICA.

Uno de los radicales. El ministerio polaco-radical y sus órganos se quejan de que los llamemos polacos.

Vaya la prueba de que lo son!

Hace pocos dias aparecia en la GACETA el nombramiento para magistrado del Supremo Consejo de la Guerra de un radical que, según los antecedentes que constan en el ministerio de Gracia y Justicia, en la junta clasificadora de jueces y magistrados, el hoy ministro del Supremo Consejo de la Guerra no pudo en el año pasado probar ni justificar más méritos, para que se le clasificara en la categoría equivalente en lo judicial por el destino que desempeñaba en Gracia y Justicia, no pudo presentar más méritos, decimos, que el haber sido nueve meses abogado de pobres en una capital de provincia, y haber ejercido la abogacia dos años en un juzgado de entrada.

Pues bien: á un hombre que no ha ejercido más que la abogacia, ni sido juez, ni promotor, por el sólo hecho de haberle obsequiado con un destino en el ministerio de Gracia y Justicia, se le dió una gran categoría en el escalafon judicial, firmado por el severo Cañon del radicalismo, Montero Rios.

Con estos precedentes, ahora se le ha nombrado nada menos que magistrado del Supremo Consejo de la Guerra.

¿Qué les parece á las personas sensatas este encumbramiento radical?

¿Esto es polaquismo, ó no?

Los diarios radicales tienen la palabra, reservándonos contestar, exhibiendo el nombre del agraciado.

¿Qué polaqueria!

El vivero de donde toman los personajes D. Manuel, se compone de las selectas clases siguientes: comerciantes quebrados, deudores insolventes, labo-neros, sastres, albaitares, barberos y entes desconocidos.

Cuéntase que el de Tablada calificó de bohemios á los diputados que variaban de distrito.

Si el epíteto es denigrante guárdelo el autor para sí, que no tomará á mal se le recuerde es hijo legítimo de un bohemio, muy honrado por cierto.

El ex-diputado Sr. Alsina siempre constó en su país como moderado.

En Madrid nadie le conoce.

¿Qué premiará en este ciudadano el Gabinete Gasset, al concederle la merced de título del reino? ¿Será bohemio?

Nosotros hemos oido que era contratista ó sub-contratista del ferro-carril de Galicia.

Paco Higuera, como en Zaragoza llaman al reaccionario futuro marqués de las Alanzas, es, según el testimonio de su tío D. Manuel, bohemio.

¿Qué será cuando le cuelguen la grandeza de España de primera clase?

Dícese que la máquina de complicar en ciertos procesos, conocida por máquina de empapelar, y es-

treada el verano último, funciona en el presente. Mucho cuidado, que todo es fugaz en la vida de los hombres.

El ministro seminarista, siempre teólogo, escogió una nueva fórmula para esterminar á los empleados de la administración de justicia. Parece que no trasladará ni declarará las cesantías, sino que dejará sin efecto los decretos, en virtud de los cuales fueron nombrados los pobres magistrados, jueces y promotores.

Y que esta gente tenga derecho ó se atreva á hablar!

El dignísimo juez de primera instancia de Játiva fué ayer bárbaramente asesinado de un trabucazo que se le disparó á quemarropa.

No parece sino que vivimos entre cafres: mucho tenemos que se repita este método de anular radicalmente la inamovilidad de los jueces que merecieron ser comprendidos en ella, y de que el sistema se propague á los candidatos de cierta procedencia, el mundo culto juzgará.

Más de veinte mil empleados han quedado cesantes, y continúa el degüello, pero con fecha atrasada.

Dice LA CORRESPONDENCIA:

«La representación de la señora viuda del general Prim ha evacuado ya el traslado que se le confirió de la última petición del ministerio fiscal; habiendo quedado ayer la causa en la mesa del juzgado para dictar providencia.»

Punto y aparte.

«Ha salido de Madrid en uso de licencia, D. Pantaleón Montion, juez de primera instancia del distrito del Congreso, habiendo sido nombrado para el despacho de dicho juzgado, el juez municipal Sr. Prat.»

Esperemos.

Por segunda vez pretende LA CORRESPONDENCIA rectificar la noticia que dimos hace pocos dias respecto á la cantidad que el Sr. Echegaray percibía de la empresa del ferro-carril de Malpartida por no sabemos qué trabajos especiales.

No habíamos querido ocuparnos más de este asunto; pero ya que el diario noticiero sale por segunda vez á la defensa del que no ha sido atacado, debemos manifestar que, según consta en las nóminas de la empresa, el Sr. Echegaray cobró 10.000 reales mensuales, y no sabemos si en el mes actual habrá hecho lo propio, aunque ya lo averiguaremos. Pero de lo que no dudamos es de que el Sr. Echegaray haya sido ni sea ingeniero de aquella compañía puesto que lo es el Sr. Cilleja.

Por otra parte, no conocemos ingenieros, excepto los directores generales de las compañías de explotación, que cobren el enorme sueldo que percibía el de la trenza incombustible, y al que, no haciendo trabajos ostensibles, por algo aceptaría ese regalo.

¿Quiere, si no, decirnos LA CORRESPONDENCIA qué trabajos ha hecho el Sr. Echegaray como ingeniero de dicha empresa? ¿Quiere el mismo diario averiguar por qué gestiones especiales recibía el señor Echegaray los 10.000 rs. al mes?

Por lo demás, nos consta que el ministro de Fomento enseñó á LA CORRESPONDENCIA la nómina de Mayo último, por la que el Sr. Echegaray percibió los 10.000 del pico. Y en Junio ¿qué habrá sucedido?

¿Figúrense Vds.!

Ha sido suprimido el cargo de comandante militar de la importante ciudad de Antequera.

Basta que sea el país natal del Sr. Romero Robledo para que los radicales supriman cuantos elementos de orden haya en el mismo.

Datos estadísticos.

Relacion de los periódicos que en la capital de España defienden y atacan al Gobierno de los radicales:

Le defienden: EL IMPARCIAL, UNIVERSAL, TERTULIA y NACION.—Total, 4.

Le son benévolo: LA IGUALDAD, PUEBLO, DISCUSION y LIBERTAD.—Idem, 4.

Le atacan: EL COMBATE, POLITICA, ECO DEL PROGRESO, COOPERACION, DEBATE, IBERIA, TRIBUNA, PUENTE DE ALCOLEA, INDEPENDENCIA ESPAÑOLA, GIL BLAS, CASCABEL, CLAMOR PÚBLICO, DIARIO ESPAÑOL, ECO DE ESPAÑA, TIEMPO, EPOCA, REGENERACION, ESPERANZA, RECONQUISTA, DIARIO DEL PUEBLO, PENSAMIENTO ESPAÑOL, LA ESPAÑA CONSTITUCIONAL, EL VOLANTE DE MADRID y LA PRENSA.—Total, 24.

¿Satisface esto al Gobierno y al monarca? Veremos.

Los plebeyos entusiados, son insufribles.

En la noche del domingo hubo recepción en la presidencia, para solemnizar la instalación del señor Ruiz en aquellos espléndidos salones, que sin duda no habían sido alhajados para su radical persona. Allí pulularon los individuos de la Tertulia progresista, mezclados con el número 20 y el 34, y otros varios.

Las bujías se asustaban de los fraes, y éstos se ocultaban de las bujías.

Durante la fugaz existencia del ministerio de terreno se expidió un decreto ordenando se incautase la Hacienda del palacio donde estaba instalada la regencia.

El corre, ed y dile del ministerio actual, anuncia que D. Manuel ha decidido instalarse en el citado edificio.

Así son todos los radicales: demócratas de pega, y aristócratas en fiambre.

Mientras el general Baldich anda subiendo y bajando cerros en busca de los carlistas que se desvanecen como fantasmas, el más aterrador de todos, el fantasma republicano, se ciernen majestuosamente sobre la popular capital del distrito militar que le está confiado.

El domingo, dice un colega, se tomaron en Barcelona algunas precauciones militares, en vista de la sorda agitación que reina y de la actitud un tanto sospechosa de los obreros.

¡Dios nos saque con bien del mes de Julio!

La Bolsa ha bajado ayer.

Corriánse entre los bolsistas voces y rumores muy desfavorables para el Sr. Ruiz Gomez con motivo de las noticias que se tienen acerca de ciertas emisiones de títulos que las creen ilegales.

¿Podrá saberse la verdad de estos rumores ó tendremos nosotros que decirlo?

Continúa la situación cimbrio-radical tambaleándose de una manera lastimosa.

A este propósito dice EL DIARIO ESPAÑOL:

«No se apaciguan los rumores de crisis, en atención á que no ha sido posible llegar á una avenencia en el asunto de la distribución de distritos. Los republicanos aconsejan al Sr. Martos que no ceda un sólo palmo de terreno, y que en último caso

PENSAMIENTOS

EL verdadero dolor no tiene forma, ni figura, ni color, ni olor, ni sabor, ni tacto, ni sonido, ni olor, ni sabor, ni tacto, ni sonido.

El infortunio tiene su antidoto en la resignación; para el malvado no existe en la tierra remedio alguno, solo la muerte puede darle la vida.

La conciencia del hombre es la afirmación más elocuente del poder divino; cuando nuestras obras no son buenas, Dios nos lo advierte con un lenguaje mudo, pero terrible; ese lenguaje es la intranquilidad del ánimo.

Entre la riqueza adquirida por el servilismo y el nombre alcanzado por un orgullo excesivo, prefiere la medianía de la honradez.

encuentran uno sólo, ó han encontrado ya muchos.

Al choque de las pasiones violentas, salta la chispa de las discordias continuas.

El amor, no tiene, ni tendrá, definición exacta; para ello sería necesario que la humanidad prescindiese de figurar como juez y parte en el asunto.

El dolor de la naturaleza, el dolor de la humanidad, el dolor de la vida, el dolor de la muerte, el dolor de la eternidad.

El deseo puede ser un mal, pero siempre como el agua que se bebe para morir.

FIN.

Las mujeres que hablan mal de los hombres, generalmente lo hacen porque no

provoque una crisis general, tras de la cual vendrá, según ellos dicen, el diluvio.

Dásele un ardite al anfibio Sr. Martos que venga el diluvio, porque espera poder sobrenadar, cualesquiera que sean las corrientes que le empujen.

Pero ¿y vos, Sr. D. Manuel?
Considerad, Sr. D. Manuel, que ahora mismo sois ya un naufrago en seco, y apartaos cuanto antes de vuestro Melistófeles, si no queréis morir ahogado en un palmo de agua mucho antes de que sobrevenga el anunciado diluvio cimbrío-republicano.

Pero no ya sólo el anunciado diluvio, sino hasta los rumores de crisis desmienten los diarios cimbrío-radicales.

Y con efecto, leemos en LA EPOCA:

«No hemos podido averiguar si los insistentes rumores de desavenencia en el seno del ministerio tienen algún fundamento, pero lo que sí sabemos es que muchos radicales no ocultan su disgusto, y algunos anuncian el propósito de retirarse a la vida privada.»

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL se expresa así:

«Hoy, a pesar de que, según nos anuncia LA CORRESPONDENCIA, era día de huelga para el Consejo de ministros, se han reunido en la presidencia. «Pasa algo extraordinario?»
Intelligenti pauca.

Y LA INDEPENDENCIA ESPAÑOLA, a fuer de discreto y reservado, nos dice tan sólo que «siguen circulando voces sobre la venida del general Serrano, y esto trae cariacontecidos a muchos cimbrío-radicales. Mas para que se calmen esos señores, les diremos que están tranquilos, que no es el general Serrano el que ha de arrancarles el poder; son ellos mismos los que han de dejarlo más que de prisa.

El día de la gran justicia se aproxima, y en vez de la liquidación social, que esperan muchos, acaso venga la liquidación de cuentas.

Y no decimos más por hoy.»

Los cimbrío-radicales no quieren, sin embargo, que se crea en la crisis ministerial, ni que de ello se hable siquiera.

Sea; pero la crisis ministerial existe, bien que medrosa, hipócrita y disimulada.

Convertida indignamente en arma de partido la cuestión de la transferencia, se ha pretendido manchar la honra inmaculada de nuestros amigos.

Sea en buen hora; pero día llegará en que se haga justicia por todos a la legalidad de sus actos y al patriotismo de sus propósitos.

En cuanto concluyamos de reunir los datos que necesitamos para formar completo juicio sobre cierto asunto, daremos a conocer a nuestros lectores la tramitación y estado de un expediente en que un catón radical parece se ha beneficiado unos cuantos millones.

Y viva la moralidad.

El barón de Erlanger ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica.

Lo comprendemos: esta radical recompensa es muy justa, como premio de los cuantiosos beneficios que obtuvo en el empréstito que hizo al municipio de Madrid.

¡Pobres contribuyentes!

Niega La Gorda cimbría que el sábado a las altas horas de la noche hubiese patrullas de caballería, mandadas por jefes de alta graduación.

O el pito de la plaza de Matute no sabe lo que escribe, o escribe sabiendo que falta a la verdad.

Es cierto, ciertísimo que hubo patrullas, y que una de ellas pasó por la calle de Jacometrezo, en dirección de la plaza de Santo Domingo, a las dos y media de la madrugada.

¿Quiere más datos El Parcial? Se los daremos en caso necesario.

El Parcial publica ayer la allocucion que el gobernador de Teruel, Sr. Plásent, ha dirigido a los habitantes de aquella provincia.

¿A que no la ha escrito el Sr. Plásent?

¿A que ni siquiera ha cortado la pluma de donde salió?

El ministerio polaco-radical ya va comprendiendo la mala marcha inaugurada con la separación por completo de los empleados, llevada a cabo.

Lea el país las declaraciones semi-oficiales, que LA CORRESPONDENCIA de anoche publica.

«Aseguran algunos ministeriales, por lo general bien informados, que el Sr. Ruiz Zorrilla al venir al poder no traía el propósito de hacer en el personal las grandes variaciones que se han llevado a cabo; que su pensamiento se concretaba a reponer a los empleados que fueron separados por motivos electorales o puramente políticos; pero que han sido tantas las reclamaciones hechas, y las quejas espuestas por los comisionados de las provincias, que ha sido preciso atenderlas. Esto no obstante, añade, está dispuesto a reparar cualquier falta de equidad cometida y a hacer justicia a cuantos la reclamen.»

Después de estas confesiones vergonzantes del ministerio Martín-Gala, en que se reconoce, que, me ced a las pretensiones de los que titulándose comisionados de provincias, se han separado a los

funcionarios públicos, ¿qué se puede pensar de un ministerio, que para separar empleados, ha oído única y preferentemente a los más perdidos de las poblaciones y de las provincias, según decía Romero Robledo en la reunión de nuestro partido, que no teniendo ocupación alguna, se han venido a Madrid a felicitar a su excelencia Ruiz Zorrilla, y a sacarle credenciales?

Esto no ha pasado nunca; era necesario que Martín-Gala llegara a ministro, y que Ruiz Zorrilla presidiera un Gabinete.

LA ESPERANZA desea conocer el nombre del cura a quien aludimos en un suelto de ayer.

Recomendamos a la seráfica hermana lea con detenimiento el suelto, y en él encontrará el apellido del sugeto a que nos referimos.

Parece que en los centros oficiales se encarga a los periodistas amigos que no den importancia a las noticias referentes a las partidas carlistas ni a los atentados de los republicanos.

Por otra parte, en los ministerios, y muy señaladamente en el de Guerra, se ha dado la consigna de que no se suministren noticias a los periodistas que no sean situacioneros.

Por este sencillo procedimiento es lo más fácil hacer creer a todo el mundo que el orden reina en Varsovia.

Sin comentarios, porque no los necesita, trascribimos el siguiente suelto de EL TIEMPO:

«Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de las muchas declaraciones de haber pasivo de 30.000 reales que publica la GACETA a favor de los ministros y ex-ministros radicales.

Recordando que muchos de ellos, según la recta interpretación de la ley, no tienen derecho a la cesantía, porque si bien han sido diputados tres veces lo fueron una ó dos después de ser ministros, no deja de ser extraño que dichas declaraciones no se hayan hecho hasta hallarse en el poder los radicales.

Esta consideración no hace mucho favor a la independencia e imparcialidad del tribunal de clases pasivas.»

¡Viva la moralidad y las economías!

La falta de metálico que se ve en Madrid puede dar lugar a serios conflictos. LA IBERIA asegura que la afluencia de gentes que acudían a las oficinas del Banco ayer en busca de cambio era tal, que la cola recordaba las épocas más angustiosas de Madrid.

Era lo único que le faltaba al desdichado Gobierno cimbrío, ese Gobierno que prometió, ó poco menos, que cuando llegara al poder lloverían monedas de cinco duros.

El problema puede complicarse.

Hasta ahora no ha habido ninguna bandera que haya llevado el escándalo hasta hacer lujo de él: este procedimiento estaba reservado a los cimbrío-radicales.

Hé aquí una prueba de ello en el siguiente telegrama:

«Comision provincial de Orense al ex-diputado Merelles.

Gobernador destituyó hoy comisión elegida por sufragio, fundándose decreto 3 corriente. Comisión pide se revoque acuerdo interponiendo recurso ante ministro Gobernación, pidiendo suspenda acuerdo gobernador hasta que se resuelva recurso alzada.»

Gomez Novoa, Gullias, Iglesias, Armada y Raigada.» Este hecho no es una arbitrariedad, es un acto de legalidad radical.

El gobierno que para vergüenza de España rije sus destinos y los procónsules que en provincias sostiene, están azotándose el rostro.

¿Hasta cuando va a durar la chusma!

SECCION DE NOTICIAS.

Los telegramas de Boston hablan con entusiasmo del festival, superior tal vez al de la Exposición de París, en que han tomado parte 100 músicas y 5.000 voces, venidas muchas de aquellas de Alemania, Inglaterra, Italia y Francia. El inmenso coliseo donde se daba este concierto, rival sin duda del de Roma, contenía 70.000 espectadores.

Los prusianos continúan fortificando a Belfort, aun cuando esta plaza debe ser restituida a Francia.

En la Puebla (Zaragoza) fué tanta la piedra que cayó el domingo en la tarde, que destruyó cuanto la hubo halló a su paso, dejando los campos, según informes, asolados por completo. En Alfajarín fué leve el daño causado.

Nuestro amigo particular D. Juan Pablo Soler, ex-diputado republicano, ha experimentado una notable mejoría y se confía en que ha de aliviarse tomando las aguas de Pantocosa, a donde marchará uno de estos días.

Muy de veras deseamos la mejoría de nuestro amigo.

Los periódicos de Valladolid dicen que la reunión internacional verificada en aquella población el domingo, careció de importancia por la escasa concurrencia. Reinaron en ella moderación y buen orden.

En Barcelona acaba de recibir el grado de bachiller en artes, después de unos brillantes exámenes, la señorita doña María Elena Maseras y Rubera, según dice un colega de aquella ciudad, la primera que en España ha obtenido dicho grado. Se propone cursar la carrera de medicina.

Ayer salió de Madrid para San Ildefonso, donde pasará la temporada de verano nuestro respetable amigo D. Cirilo Alvarez.

Durante el año económico de 71-72 se han recaudado en las aduanas de la Península 53.770.804 pesetas, mientras que en el año anterior de 70-71 sólo se recaudaron 51.402.116, resultando una diferencia favorable para el último ejercicio de 4.368.688 pesetas.

La recaudación de aduanas durante el mes de Junio ascendió, sin embargo, a 3.750.978 pesetas solamente ó sea 1.410.675 menos que en igual período del año anterior.

Según vemos en los periódicos, están ya cobrando sueldo en sus pingües destinos:

D. Eduardo Alcalá Zamora.
D. Luis Alcalá Zamora.
D. Gregorio Alcalá Zamora.
D. José Alcalá Zamora, etc.

Por lo visto el cura Zamora está confesando y comulgando a toda su familia con ruedas del presupuesto.

Refiere EL DERECHO de 4 del actual, que en las conferencias que tuvieron lugar en San Rossore, entre el rey Víctor Manuel y algunos de sus ministros, se trató de los asuntos de España, y de las cuestiones relativas al futuro conclave.

En vista del desbarajuste que se nota en el servicio de correos, según denuncia todos los días la prensa, un colega pide al Gobierno que, una vez organizado el personal del ramo, se constituya un cuerpo facultativo como el de contabilidad, con lo cual ganará extraordinariamente el servicio, y los ministros se evitarán muchos disgustos.

Una carta de Olot dirigida a un diario tradicionalista, cuenta que se decía que el Gobierno francés reconocería a los carlistas como beligerantes si para el 10 de este mes no se habían extinguido las partidas.

Ha pasado a la dirección general de Obras públicas el informe de la junta consultiva de caminos, canales y puertos, sobre la conducción de aguas a la venta del Espíritu Santo.

Se sabe por despachos telegráficos, que el domingo fué ratificado el tratado entre Alemania y Francia para acelerar la salida de los prusianos del territorio de la república.

Nada se sabe de fijo todavía respecto del viaje del rey ni si le acompañará la reina.

El teniente general Sr. Iriarte, ha muerto el martes, en su posesión de Ramales.

La columna del Sr. Melgarejo ha batido y dispersado anteayer completamente en la Soltera (Gerona) a las facciones reunidas de Huguet y Pierrer, fuerte de 300 hombres. Después de tres horas de fuego emprendieron la fuga, dejando en el campo cuatro muertos y algunos heridos. Las tropas del Gobierno tuvieron dos heridos y cuatro contusos, uno de ellos oficial.

Hoy debe salir para París el Sr. Lopez de Tejada, nombrado recientemente presidente de las comisiones de Hacienda de España en el extranjero.

En Málaga se ha dispuesto que se cierren las escuelas públicas de adultos, por carecer el municipio de recursos para sostenerlas.

Dice también un periódico de aquella localidad que se tropieza con la grave dificultad para sustituir al actual ayuntamiento, de no haber número suficientes de radicales que le constituyan, y además son muchas las exigencias de los republicanos que no se avienen a quedarse sin gran representación en el municipio, de donde se deduce que en Málaga, como en las demás provincias, los radicales son los menos y se ven además estrechados por los republicanos.

Nos escriben de Deva, con fecha del 7, que toda aquella comarca está completamente libre de facciosos, hasta el punto de que los carabineros y voluntarios de la libertad recorren los montes de la jurisdicción y se internan en la provincia de Vizcaya sin hallar un sólo faccioso.

Los bañistas gozan allí por consiguiente de perfecta tranquilidad y nadie se ocupa ya de la sublevación carlista, de la que no queda el menor vestigio siquiera en toda la provincia de Guipúzcoa.

Durante la ausencia del Sr. Ruiz Zorrilla, que ha de acompañar en su viaje al rey, quedará encargado de la presidencia interina el ministro de Estado.

Por presidente interino se empieza.
Mucho ojo, D. Manuel.

La junta de organización política del partido conservador alfonsino, en sesión celebrada el domingo, acordó desechar toda idea de retraimiento electoral; no sólo dejando en libertad a sus amigos para que se presenten candidatos a la diputación a Cortes, sino deseando que sean apoyados por el partido.

En Valdepeñas se ha presentado con tal fuerza la langosta que sus horribles estragos en los cereales y viñedos han causado grande impresión en los vecinos de aquella localidad.

Parece que los carlistas de Cataluña no aceptan el indulto que les ofrece el general Baldrich, pues únicamente cinco se habían acogido a él hasta el día de ayer.

Andan escondidos por los campos de Navarra y de las Provincias Vasco-gadas, algunos centenares de hombres, que perteneciendo a la reserva ó al ejército, se habían pasado a los rebeldes y no están incluidos en los indultos. Estos desgraciados emigrarán con daño del país, ó se convertirán en criminales, si restablecido el orden, el Gobierno no toma con ellos una medida generosa, justificada ya por tantos antecedentes.

Así lo dice un colega.

Hace algunas noches que, estando el rey en los jardines del Buen Retiro, le robaron del bolsillo 5.000 rs. y el reloj.

S. M. iba acompañado del Sr. Benifayó, su caballero mayor.

Esto no se ha visto nunca, y solamente estando los radicales en el poder tienen lugar robos tan escandalosos como el que denunciaremos.

El Norte de Castilla, de Valladolid, dice lo siguiente: «Según rumores, en la reunión que celebra esta noche la

Tertulia progresista-democrática se presentará un voto de censura al ex senador D. Sabino Herrero.

Daremos cuenta a nuestros lectores de esta cuestión, si como suponemos, se lleva a efecto.»

Presnimos que sabrán nuestros lectores que la línea del camino de hierro de Nueva-York a San Francisco pasa por el territorio donde habitan varias tribus indígenas, las que toman de continuo las locomotoras por monstruos fantásticos, creados por su dios para exterminar a los pieles rojas.

Pues bien: por diferentes veces estos indios habían intentado hacer descarrilar los trenes, conducidos é instigados siempre por uno de sus jefes más feroces, llamado Maha, y con el sobrenombre del Pájaro Burlador.

Hasta el día 2 del presente todas sus tentativas no habían tenido ningún buen éxito, lo cual, visto por Maha, resolvió cambiar de medio para llevar a buen fin su desdichada terminación.

Este día se embosó cerca de la vía, y con esa agilidad propio sola de un indio, se lanzó sobre el extrambo del tren número 67, que se dirigía desde San Francisco a Nueva-York.

Una vez en el estribo, se deslizó a lo largo del tren, hasta llegar a la locomotora, matando de un golpe de «tamahawk» al maquinista y de un golpe de puñal al fogonero, poniéndose de pie en el tender, blandiendo como en señal de triunfo las cabelleras de los dos pobres infelices que acababa de dejar sin vida; al mismo tiempo entonaba un cántico de guerra indio.

Los guarda-aguas, como los guarda-vías, miraban pasar aquel tren sobrecogidos de espanto, por su incalculable velocidad como por el singular maquinista. Los pasajeros daban gritos de desesperación: en fin, la situación se hacia cada vez más espantosa, porque cada cual veía una muerte cierta.

En tan triste situación, un oficial de marina, M. Enrique Pierce, determinó sacrificarse para salvar a los demás. Armado de un cuchillo, Pierce corrió a lo largo del tren hasta llegar a la máquina. El jefe indio lanzó un grito de guerra al verle, al mismo tiempo que blandía su tamahawk; desde este momento un combate horrible se trabó cuerpo a cuerpo sobre los cadáveres del maquinista y del fogonero.

Los viajeros, asomados todos a las ventanitas, procuraban ver con una curiosidad fácil de comprender, lo que pasaba en la máquina. Al cabo de una corta lucha, caía mortalmente herido el arrojado oficial de marina a los pies del jefe indio, que en un abrir y cerrar de ojos le cortó la cabellera.

Pero mientras este agitaba la cabellera, dando grandes gritos de triunfo, el desgraciado oficial, que aun vivía, tuvo aun fuerzas para levantarse y hundirle su puñal en el pecho.

El indio cayó muerto sobre la vía.

Entonces el joven oficial se arrojó como pudo hasta la manivela, abrió la válvula del vapor, y cayó instantáneamente muerto.

El tren poco despues estaba parado; todos se precipitaron en su socorro, pero ya era tarde: una hora despues había fallecido.

El marqués de Torre-Orgaz, y no el conde de Orgaz, como dice EL PARCIALETE, irá a representar a España en Rusia. En cuanto a la plenipotencia de Stokolmo, no se sabe aun quien la ocupará.

Desde anteanoche están acordados en Consejo de ministros, según se asegura, los nombramientos de los Sres. Llano y Perti, Romero Giron, Gomez (D. Manuel), Erasó, Balart y Sanromá para las plazas vacantes en el consejo de Estado.

Se da por seguro que van a ser ascendidos á tenientes generales por servicios 3 guerra los mariscales de campo señores Acosta, Serrano del Castullo y Baldrich, y por antigüedad el Sr. D. Simon de la Torre.

Nuestro querido amigo el Sr. Aladro, ex-diputado á Cortes, ha salido para París.

La ejecución de dos comunistas, Baudoin y Rouilhac, verificada al amanecer del día 5 en el poligono de Satory, ofreció muchas y muy tristes peripecias.

Baudoin y Rouilhac habían sido sentenciados á muerte por los consejos de guerra 3.º y 14.º respectivamente, como reos convictos de robo y asesinato perpetrados durante la commune.

A las cinco de la mañana los sacaron de la cárcel de Noailles y los condujeron a la prisión, sita en la calle de San Pedro de Versalles. El abate Foley, el mismo que asistió en sus últimos instantes á los otros comunistas ejecutados, procuró, aunque en vano, hacer entrar el arrepentimiento en el alma de Baudoin y Rouilhac.

A las cinco y veinte minutos salió la comitiva, compuesta de dos carros y un piquete de gendarmes á caballo. En la explanada de Satory estaban formadas las tropas en un cuadro tan extenso que alejaba mucho á los curiosos del lugar de la ejecución. Dos pelotones de sargentos de infantería se colocaron a seis pasos de los postes que ya han servido para otras ejecuciones.

Apenas acababan de cargar sus armas los sargentos, cuando llegaron los dos carros con los reos. Inmediatamente las bandas de tambores y corneias empezaron a tocar en toda la llanura.

Baudoin era un hombre alto y delgado, pero robusto; su rostro aparecía rodeado de crespos cabellos y erizada barba. Vestía un traje de terciopelo gris y una gorra de seda negra. Representaba treinta y cinco años de edad, y se dirigió hacia el poste fatal con paso bastante firme.

Rouilhac bajó del carro muy pálido, y se adelantó contoneándose y con la gorra echada sobre la oreja como un verdadero pilluelo, y fumando una pipa corta que retiraba á cada instante de la boca con la mano derecha, única que tenia libre. Vestía una blusa de lienzo y pantalón de lo mismo. Su rostro tenia un aspecto repugnante: todo el tipo del criminal vulgar.

Legaron los dos reos á los postes con apariencia bastante tranquila; pero cuando se adelantaron los gendarmes para venderles los ojos, empezó una lucha horrible. Rechazaron a los gendarmes á puñetazos, y fué preciso que acudieran los soldados del peloton y que estuvieran pugnando más de tres minutos para tender a los reos en el suelo, agarrarlos y venderlos. Entretanto, Baudoin y Rouilhac gritaban, blasfemaban y llenaban de insultos á los soldados.

Reducidos, por fin, á la impotencia y atados á los dos postes, cuando los escribanos leyeron la sentencia que empezaba con la fórmula de costumbre: «En nombre del pueblo francés...» Baudoin aulló un grosero insulto contra el pueblo francés, mientras que Rouilhac gritaba con voz ronca: «Muero por la buena causa. ¡Viva la Commune!»

En seguida sonaron las descargas, y se cumplió el fallo de la justicia.

De nuestro estimado colega EL DIARIO DE ZARAGOZA...

«Se nos ha dicho, y procuraremos averiguar los detalles de este horrible suceso...»

Al mudar de habitación a la calle de la Golodrina la feroz familia que así tratada a esta pobre joven...»

«Esto no se vé ni entre salvajes; y si conseguimos pormenores, los haremos públicos, pues debe mediar en todo ello una tremenda historia de sufrimientos físicos y de morales agonías.»

LA CRÓNICA DE CATALUÑA del sábado se hizo eco de la siguiente noticia:

«Hoy se ha asegurado, con referencia a pasajeros llegados de Gerona, que a media hora de Argelís hubo ayer una acción muy reñida entre la columna de un brigadier y la facción de Saballs, quedando esta derrotada.»

En los periódicos de Reus encontramos las siguientes noticias referentes a los carlistas:

«Corría muy válida en aquella ciudad la noticia de que los carlistas querían entrar de nuevo para vengar su pasada derrota.»

«Con referencia a personas llegadas de Riudoms, se decía en Reus que en aquel pueblo andaban a tiros con una partida carlista, y que habían muerto al alcalde de dicha población.»

«Parece que los carlistas procedentes de Montbrío se niegan rotundamente a obedecer las órdenes del cabecilla Barenys, a quien señalan como causa de las desgracias que tuvieron en Reus.»

«Antes de entrar en Reus los carlistas de toda la provincia de Tarragona, se reunieron y estuvieron cinco días en Tivisa pasando el tiempo en hacer maniobras militares y en bailes y zambras.»

Según un periódico radical, está para terminarse el arreglo de la dirección general del Tesoro, cuyo presupuesto parcial, según el citado periódico, quedará notablemente reducido.

Es de suponer que ese arreglo que está para terminar, aparecerá hecho con fecha 27 de Junio, y en la misma los nombramientos y cesantías a que dará lugar.

El proceder radical no obliga a otra cosa.

El 6 llegó a París el general americano Sherman, que fué recibido en la estación por el hijo del presidente de la república de los Estados Unidos, y el coronel Hoffman, encargado de Negocios, interino, de la legación americana.

Uno de estos días saldrá de Madrid para Panticosa, con objeto de atender al restablecimiento de su quebrantada salud, el ministro de Gracia y Justicia.

Tenemos el sentimiento de participar a nuestros suscritores que anteayer falleció en Ramales el teniente general de los ejércitos nacionales Sr. Iriarte.

En un diario de Málaga de anteayer se dá cuenta de un suceso desagradable que ha tenido lugar en aquella capital.

Parece que un teniente de infantería, de guarnición en aquella plaza, cuando se retiraba a su casa, obró, prorrumpió en vivas a la república, siendo detenido por unos serenos con la intervención de su asistente, contra el cual disparó un revolver, hirindole gravemente.

Dice un noticiero: «De un día a otro se harán dos ó tres nombramientos diplomáticos que hay pendientes. No estamos todavía autorizados para publicar el nombre de uno de los designados.»

Misterio que descubrió ayer EL PUENTE DE ALCOLEA. Ese futuro diplomático es—¡atención señores!—D. Ignacio Bojo Arias.

EL MEMORIE DIPLOMATIQUE dice que los Gabinetes europeos saben ya a qué atenerse respecto a la naturaleza y alcance del acuerdo intervenido entre los Gobiernos de Alemania y de Italia. La Prusia se ha comprometido a detener a Italia contra toda agresión del exterior. Al mismo tiempo los dos Gabinetes se han puesto de acuerdo sobre su actitud respecto del futuro conclave, y este es el punto capital de sus arreglos. Pedirán, llegado el caso, la reunión de un conclave al que serán invitados todos los cardenales extranjeros, y piensan además exigir del futuro Papa concesiones considerables acerca del dogma de la infalibilidad.

El día 2 murieron en New-York 75 personas y el día 3 45, ahogadas de calor.

Parece que ha sido separado del cargo de comandante general de las fuerzas carlistas de Aragón, el Sr. Marco de Belo.

La fuerte tempestad de agua y granizo que en la tarde del domingo descargó en Zaragoza, parece que ha causado no pequeños destrozos en los campos de los pueblos de nuestra fértil vega.

Lo deploramos con toda el alma.

Se ha prorrogado por un año el plazo concedido a D. José Rocafort y Lopez para estudiar un canal de riego, que toman-

do las aguas del río Ebro en Mequinzenza desemboque en el Turia.

En las oficinas de la justicia militar en Francia se están compulsando y clasificando diversos documentos curiosos para escribir con presencia de ellos una historia de la Commune, que se publicará luego que terminen los consejos de guerra.

Hay todavía una porción de documentos desconocidos por la generalidad, y cuando sean aquellos consultados, los acontecimientos de que ha sido teatro París, tomarán, según dice EL GAULOIS, un aspecto enteramente nuevo para la mayor parte, a la vez que desaparecerá por completo el prestigio que años pudieran quedarles a los miembros de la Commune.

El juez de Játiva, según se decía ayer, ha sido víctima de un alveoso asesinato.

El marqués de Torreorgaz, según nos aseguran hoy, no irá a Stokolmo como se decía ayer, sino a Rusia, atendida la escasa categoría de aquella legación.

Ayer ha estado el nuevo republicano Sr. Calzada, diputado provincial de Sevilla, acompañado de uno de sus correligionarios más influyentes, en Palacio. No creemos que fuera a ver a D. Amadeo, y suponemos que iría a visitar algún ministro.

LA BEATA dá la noticia de que de resultados de la entrada de los carlistas en Reus, ha dado armas el gobernador a 200 federales; de manera que las personas pacíficas dicen que han caído de Sevilla en Caribís.

Parece que no es sólo en Sevilla donde los ciudadanos se atreven a dar cencerradas al Municipio.

En Alcalá de Guadaíra el ayuntamiento ha sido silbado en toda la extensión de la palabra, y los manifestantes se retiraron después que la Guardia civil hizo algunas descargas.

Y considero que todos estos tumultos, todas estas desgracias se las debemos a los radicales!

Han sido promovidos a brigadieres los coroneles D. Fulgencio Gabilla y D. Manuel Monero de Espinosa, que mandaban respectivamente los regimientos de Iberia y San Fernando.

Parece que el señor conde de Valmaseda, debidamente autorizado, entregará en breve el mando de la isla de Cuba al gobernador, capitán general interino, Sr. Ceballos, y se embarcará para la Península en el correo del día 15 próximo.

Los títulos que se van a conceder, según noticias hasta hoy, son cinco: a los señores Iliquera, Alsina, Avellan, Arellano y Murrieta; y además tres ó cuatro grandezas de España, y un sinnúmero de grandes cruces, un entorchado de capitán general, cuatro de tenientes generales, varios de mariscales y brigadieres, etc., etc.

A la hora de la muerte todos somos generosos.

TELEGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR DE «LA PRENSA.» PARIS 8.—Ayer fué ratificado el tratado entre Alemania y Francia para acelerar la salida de los prusianos del territorio de la república.

El Sr. Goulard presentará hoy a la Asamblea un proyecto de ley autorizando al Gobierno para que lleve a cabo un empréstito con la facultad de fijar la época y las condiciones.

PARIS 8 (tarde).—Se asegura que el Gobierno alemán ha entablado negociaciones con las potencias católicas que tienen voto en el conclave de cardenales, con objeto de que se pongan previamente de acuerdo para el caso que tengan que intervenir.

Tres de las potencias se han mostrado favorables a un acuerdo previo, y la cuarta ha desechado por completo la proposición de Alemania.

En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, a 53 90. El 5 por 100 id., a 84 80. El interior español a 25 1/4. El exterior español a 29 3/8.

LONDRES 8.—A primera hora se hacían en la Bolsa: El exterior español a 29 1/4. El portugués no se ha cotizado.

AMSTERDAM 8.—En la Bolsa se ha cotizado: El 3 por 100 español, a 29 00. El portugués a 41 00. El exterior español a 41 00.

AMSTERDAM 6.—En la Bolsa se ha cotizado: El 3 por 100 español, a 30 00. El portugués no se ha cotizado.

VERSALLES 8.—Asamblea nacional.—El señor Clapier propone un empréstito sobre las mercancías fabricadas en Francia y destinadas al consumo exterior.

La Cámara aprueba una proposición autorizando a la comisión que ha de informar sobre el Gobierno del 4 de Setiembre y para que pida al ministro de la Guerra los documentos relativos a la capitulación de Metz.

El ministro de Hacienda presenta un proyecto de ley pidiendo un empréstito de tres mil millones de francos en renta del 5 por 100.

En el proyecto se establece que el Gobierno podrá tratar con el Banco de Francia y otros establecimientos de crédito para obtener anticipos.

La Asamblea declara urgente este proyecto.

LONDRES 8 (noche).—Cámara de los Comunes.—Lord Enfield, contestando a una pregunta del Sr. Johnston, anuncia que el ministro de Inglaterra en Madrid, Sr. Layard, ha comunicado al Gobierno británico seguridades satisfactorias acerca de la actitud del Gobierno español en la cuestión de la esclavitud.

Dice que el Gobierno de Madrid está resuelto a cumplir las obligaciones contraídas sobre este asunto.

GACETILLA

Actualidades. Hay por esos mundos un joven cimbrio, que se llama Pepe Ayuso.

Lo cierto es que el joven Ayuso ha subido como la espuma.

A un cimbrio residente en Valladolid le han concedido un destino por los méritos de su abuelo. El mejor día le conceden a uno un empleo por los méritos y servicios de su Gran Capitán.

Y se ha de ver, si siguen mandando los cimbrios. Cuatro individuos llamados Alcalá Zamora están colocados. Luego dirán que esta es una familia feliz.

Un periódico dice que la han llevado al Banco. Y lo peor no es que lo diga, sino que tiene razón.

El cura de Alcabón ha permanecido en Madridejos con su partida la friolera de quince horas. Y el Gobierno? dirán Vds., ¿qué hace? Ahora lo diré yo. Celebrar Comenjos en los que se atracan los ministros puntuales de dulces que pagan los perezosos.

¡Les parece a Vds. poco? A doche viene LA ESPERANZA que da gusto verla. Con las sayas remangadas y el bonete en la coronilla, exclama sacristanesca y sadelante.

Más calma, hermana, que ciertos arrebatos no sientan bien en las sesentonas. Miren la vetustad! A su edad haciendo pinitos!

En el patio de la casa donde está situada nuestra redacción, celebran por las noches un conciliábulo todas las fregateras de la vealidad, en uso de su autonomía. Solo noche entablán un erudit diálogo que nos tiene metidos en la cabeza, el precio de los tomates, los trapiches de las oradoras y los chismes y enredos de que son protagonistas. Esto sin contar los trozos de ópera que sin compasión deguelan.

Si los derechos individuales no las autorizan para atronarnos con sus discursos y sus cánticos, colocáramos un municipal en la escalera para que hiciese entrar en caja a tan parlanchinas y filarónicas atropella platos.

Baños.—Desde el día 15 de Junio se halla abierto el acaudalado establecimiento balneario de Segura, provincia de Teruel, cuyas aguas son una especialidad en las enfermedades de la vía-tri, obteniéndose todos los años grandes curaciones por los enfermos que de España y del extranjero acuden ya en gran número. Desde Zaragoza se hace el viaje en diligencias al mismo establecimiento.

Desde Zaragoza ha escrito el Sr. D. Mariano Castillejo, conocido por el astrónomo Zaragozaño, diciéndonos que en la tarde del domingo y hacia la parte S. S. O. S. O. O. descargó una terrible nieva, cayendo piedras del tamaño de huevos de patoma, dejando perdido cuanto cogió a su paso, vidrios, olivares, etc., etc. Ann más estragos ha causado según nos dicen, en la Puebla, distante tres horas de Zaragoza, donde los árboles han quedado como en el mes de Enero.

Nuestro amigo cree que se repetirán estas tempestades tan luego como cese el viento frío, que podrá ser próximamente del viernes al lunes.

Después de leída la anterior carta llegan a nuestro poder los periódicos de Zaragoza, los cuales confirman las noticias de dicho astrónomo. No en vano decía el Sr. Castillejo en su pronóstico del presente, pues el cual desgraciadamente se va cumpliendo como todos, que tras de un calor de 35 grados Reaumur y 41 Centígrado se presentarían tempestades en Zaragoza, Madrid, etc., etc.

Hé aquí una preciosa copia popular que hemos leído en un periódico: No me miren mas tus ojos, No me miren mas, por Dios, Que me han mandado los médicos Que no me dé mucho sol.

El presidente de la república francesa ha recibido una carta de Morodon I, rey de Camboja, en la que le anuncia este su próximo viaje a Francia acompañado de cierto número de mujeres jóvenes.

EL GAULOIS advierte a los cortesanos de Versalles que esas mujeres tienen el repugnante hábito de mascar corbetail y tearing los dientes de negro.

El Sr. Varnhagen, ministro del Brasil en Viena, ha descubierto una nueva traducción del poema de Camoens las Lusadas: ha sido hecha por un poeta húngaro, Greguss Gyula, en 1865, edición de Perth. La traducción del escritor alemán Danner ha tenido una nueva edición en 1869, en Leipzig.

Ku-Klux. Esta es una asociación que los blancos de los Estados Unidos han formado contra los negros. Una correspondencia de Yorkville nos proporciona hay interesantes pormenores sobre los odiosos crímenes que se están cometiendo en la Carolina del Sur.

«He pasado dos días en casa del attorney (juez) del distrito, dice el correspondiente, y allí he oido las confesiones voluntarias de cuarenta ó cincuenta hombres de todos las partes del condado, que han venido mutu proprio a decir las relaciones que han tenido con los Ku-Klux, y la participación que han tenido en los crímenes de esa horrible sociedad.»

MI corazón se sublevaba al oír los espantosos detalles de torturas, mutilaciones y asesinatos que la gente narraba con la misma sangre fría con que los habían preparado y ejecutado.

Y sin embargo, aunque todo esto es público y notorio en Yorkville, apenas si se encuentran diez personas que se condenen en absoluto a los Ku-Klux. Las honradas se dicen que desprecian todo esto; pero lo hacen en términos muy suaves, procurando excusar los crímenes explicados por las causas diversas que han contribuido a formar esa asociación infame.

Dado que haya en este condado cien hombres blancos válidos que no hayan sido iniciados. Los órdenes de los Ku-Klux cuenta en sus filas muchos de diez y seis años y ancianos con el pelo encanecido. Todas las clases están en ella representadas. Los propietarios de plantaciones y sus pobres jornaleros van juntos por las noches a las incógnitas expediciones. Médicos, abogados, mercaderes, profesores, eclesiásticos se visten la larga baba blanca que parece un sudario, y el horrible gorro eucarizado, se cubren el rostro con un antifaz negro, y van sigilosamente a arrancar a los negros de sus cabanas para azotarlos con látigos ó baquelarlos a palos hasta que arrancan la carne a pedruzcos. ¿Y por qué? Para castigarlos porque votaron con los radicales, ó por haber condescendido en su poder un fasil, ó por no haber saludado en la calle a un blanco.

Estos caballerescos gentlemen arrancan a las negras de sus lechos, y las hacen bailar desnudas para solaz de los espectadores, vivandolas a palos, hasta que se entregan con ellas a los más odiosos ultrajes.

Estos bravos y honorables carolinianos creen hacer un acto viril y energético cuando se reúnen por bandas de a cincuenta con objeto de atacar a un solo negro en su cabana aislada en medio de los bosques, y cuando le ahorcan de un árbol a la vista de su mujer y de sus hijos.

Al volver de esas expediciones se alaban porque «han puesto a ese maldito hibron en la imposibilidad de votar con los radicales.»

Del parte remitido ayer por la intervención del mercado de granos y nota de precios de artículos de consumo, resulta lo siguiente: Carne de vaca, de 13 50 a 16 pesetas la arroba, de 0 64 a 0 88 la libra, y de 1 39 a 1 91 el kilogramo. Idem de certero, a 0 04 céntimos de peseta la libra, y a peseta 1 41 céntimos el kilogramo. Idem de ternera, de 6 pesetas a una peseta 37 céntimos de peseta la libra, y de 2 pesetas 97 céntimos a 4 pesetas 36 céntimos el kilogramo. Tocino añejo, de 18 50 pesetas la arroba, a 0 82 la libra y a 1 78 el kilogramo. Jamón, de una peseta 12 céntimos de peseta a una peseta 1 50 céntimos de peseta la libra.

Acite, de 14 pesetas 00 céntimos de peseta a una peseta 57 céntimos de peseta la libra, y de 11 34 a 11 74 el decalitro.

Jabón, de 12 a 13 pesetas 00 céntimos de peseta la arroba, de 47 a 59 céntimos de peseta la libra, y de una peseta 2 céntimos y una peseta 28 céntimos de peseta el kilogramo.

Vino, de 6 pesetas 50 céntimos de peseta a 9 pesetas la arroba, de 29 a 35 céntimos de peseta el cuartillo, y de 13 pesetas 10 céntimos de peseta a 5 pesetas 26 céntimos de peseta el decalitro.

Cebada, de 6 pesetas 30 céntimos de peseta a 6 pesetas 75 céntimos de peseta la fanega, y de 1 17 céntimos de peseta a 1 peseta 22 céntimos de peseta el decalitro.

Patatas, de una peseta 25 céntimos a una peseta 30 céntimos de peseta la arroba, de 0 06 a 0 08 céntimos de peseta la libra, y de 13 a 17 céntimos de peseta el kilogramo. Lentejas, de 4 pesetas 50 céntimos de peseta a 5 pesetas la arroba, a 22 céntimos de peseta la libra, y a 48 céntimos de peseta el kilogramo.

Trigo, de 11 pesetas 25 céntimos de peseta a 13 pesetas 87 céntimos de peseta la fanega, y de 21 pesetas y 2 céntimos de peseta a 2 pesetas 31 céntimos de peseta el hectolitro. Nota.—Reses degolladas ayer. Vacas, 108.—Carneros, 561.—Corderos, 318.—Idem lechales 00.—Terneros, 24.—Cabritos, 33.—Total 1067. Su peso en libras, 74.530.—Idem en kilogramos 34.428.310.

La temperatura máxima de Madrid fué anteayer de 32 9 y la mínima a 48.

Según los partes recibidos por la dirección general de Comunicaciones, ayer no llovió en ninguna provincia.

Anoche tuvo lugar en los deliciosos jardines del Buen Retiro la función preparada por la asociación de señoras, y cuyos fondos se destinan a la erección del templo del barrio de Salamanca.

La concurrencia no pudo ser ni más brillante ni más numerosa. La revista cómica en el teatro representada agradó muchísimo, y como siempre, mereció aplausos unánimes.

La banda de ingenieros tocó después escogidísimas piezas, a cuyos delicados acordes, muchas y bellísimas niñas y no pocos elegantes pollos, danzaron alegremente.

La velada fué deliciosa, tan deliciosa, que todos guardáramos de ella agradables recuerdos.

FUNCIONES PARA HOY.

CAPELLANES.—A las nueve. El impuesto de los sellos. —A las diez.—El impuesto de los sellos.—Baile.

TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las nueve.—La liquidación social.—Flama ó la hija del fugo.

JARDIN DEL BUEN RETIRO (Teatro de verano).—A las nueve.—Bajo la dirección del Sr. Dalmat se verificará el décimo concierto.

TEATRO NUEVO DE VERANO (Paseo de Recoletos, 7.)—A las ocho y media.—El amor y el almuerzo.—Pepita.—Las tres Marías.—Este cuarto no se alquila.—Baile.

CIRCO-TEATRO DE PRIGE.—A las nueve.—Variadas funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en las que tomarán parte los indios Ramjar y Samjó.

SANTO DE HOY.

Santas Amalia vírgen y Rufina y Segunda, mártires. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San José.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de Loreto en su iglesia, la del Sagrario en San Ginés y la de la Vida en Santiago.

BANCO DE ESPAÑA.

El consejo de gobierno, con presencia del balance de fin de Junio último, ha acordado repartir a los señores accionistas la cantidad de 16 escudos por acción a cuenta de los beneficios del corriente año.

En su consecuencia, desde el día 15 del mes actual pueden presentarse los referidos señores accionistas en el negociado de acciones de esta secretaria desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, excepto los feriados, con los respectivos extractos de inscripción, a fin de percibir en el acto el expresado dividendo.

Madrid 1.º de Julio de 1872.—El secretario interino, Teodoro Rubio.

Señalamientos para hoy: Caja de Depósitos.—Intereses de depósitos en efectos públicos, primer semestre de 1872, número 6 de sorteo, que comprenden la carpeta número 36 de señalamiento.

Intereses de resguardos al portador primer semestre de 1873, números 3 v 1 de sorteo que comprenden los decenas del 121 al 130 y 591 a 600.

Intereses de resguardos al portador, segundo semestre de 1871 números del 2101 a 2125 de sorteo.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 9 DE JUNIO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, and sub-columns for Del 8 and Del 9.

CAMBIOS.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, and sub-columns for Del 8 and Del 9.